

Nécrologie

Clément, le « troubadour » de Cholet Basket est décédé

PHOTO : ARCHIVES CO - ÉTIENNE LIZAMBARD



Fidèle supporter de Cholet Basket qu'il suivait depuis 1983, Clément Durand s'est éteint hier. PAGE 8

Le Courrier de l'Ouest – Dimanche 13 septembre 2020

NÉCROLOGIE

Cholet Basket : Clément le troubadour « chantera au paradis »

Fidèle supporter de Cholet Basket qu'il suivait depuis 1983, Clément Durand, surnommé Clément le troubadour, s'est éteint ce dimanche 13 septembre à l'âge de 81 ans.

Cholet Basket pleure l'un de ses plus fidèles supporters. Reconnaissable entre tous à la Meilleraie avec son chapeau melon et sa canne, Clément Durand, surnommé Clément le troubadour, est décédé dimanche 13 septembre à l'âge de 81 ans. Son histoire d'amour avec Cholet Basket (CB) démarre en 1983. Le club évolue alors en Nationale 3 à la salle Du-Bellay. « Avec une bande de copains et de musiciens, on chantait la chanson « Le Troubadour », on mettait de l'ambiance. On m'a appelé le troubadour, le surnom est resté », nous confiait-il en 2013.

« C'est ma mère qui lui a confectionné sa première tenue, se souvient Éric Durand, l'un de ses deux fils. Il avait un peu joué au basket à la Jeune France étant jeune, ensuite il est devenu supporter. C'était sa passion. » A son costume rouge et blanc aux couleurs de Cholet Basket, il ajoute un chapeau melon et une longue canne rapportée d'Andorre qu'il coiffe du mouchoir rouge de Cholet.

« Il était unique »

Quand il ne dirigeait pas son entreprise, Menuiserie Amiot, Clément le troubadour aimait faire le show à la Meilleraie : « Pendant l'échauffement, pour animer la salle, je faisais le tour du terrain, les pom-pom girls me suivaient, après les matches on faisait le tour des bars, ce n'était pas triste », disait-il toujours en 2013 alors qu'il avait décidé de ranger son costume : « Vu mon âge, je sens qu'il faut que j'arrête, j'ai des problèmes de santé, faut pas faire sauter le



Clément Durand était le premier « ambianqueur » de la Meilleraie.

PHOTO : ARCHIVES CO - ÉTIENNE LIZAMBARD

moteur. » Il n'avait pas abandonné CB pour autant et continuait d'aller encourager les Rouge et Blanc, assis près de la fanfare.

« Je le savais bien malade, mais c'est un déchirement de le voir partir. C'était devenu un ami, mes pensées vont vers son épouse Francette et ses deux fils, Éric et Dominique. On a beaucoup de peine, il restera dans nos cœurs et celui des Choletais, indique Thierry Chevrier, directeur général de Cholet Basket. Clément, c'était un amoureux du basket et du club, un supporter, un épicurien, un homme généreux et une personnalité à part. Il était unique. » Unique au point d'avoir eu droit aux honneurs de « Maxi-Basket », la bible de la balle orange.

La voix de Clément le troubadour qui chantait « la nuit et le jour » s'est tue à jamais. « Désormais, il chantera au paradis. Je lui souhaite », conclut Thierry Chevrier.

Gabriel BOUSSONNIÈRE

Ses obsèques seront célébrées mercredi 16 septembre à 15 h à l'église Sainte-Bernadette.

Le Courrier de l'Ouest – Lundi 14 septembre 2020



PLAYSIR AGAIN !
LE PLAISIR DE SE RETROUVER



#CBFAMILY

Clément le Troubadour s'en est allé

Clément Durand, alias Clément le Troubadour, est décédé hier à 81 ans. Le Cholet Basket perd l'un de ses plus fidèles supporters.



Les supporters les plus acharnés avec tambours et percussions. Au premier plan, à droite, Clément Durand, dit « la mascotte », avec sa canne. | PHOTO : ARCHIVES

Nécrologie

« **Il continuera à chanter d'une autre manière** », glisse avec émotion Thierry Chevrier, directeur général de Cholet Basket. Hier, le club a perdu l'un de ses plus fidèles. Clément Durand, alias Clément le troubadour est décédé à l'âge de 81 ans, des suites d'une longue maladie. « **C'est une terrible nouvelle. Une légende nous a quittés** », regrette Jim Bilba, joueur emblématique de Cholet Basket, encore « **sous le choc** » après l'annonce de la nouvelle.

« **Il continuera à chanter d'une autre manière** »

L'histoire d'amour entre Clément Durand et le Cholet basket a débuté à l'aube des années 80. « **Il est d'abord arrivé comme partenaire au club. Puis, avec des amis, ils ont créé une troupe qui animait à leur manière les matchs** », raconte Thierry Chevrier. Canne à la main, chapeau melon sur

la tête et costume aux couleurs du mouchoir de Cholet sur les épaules, Clément le troubadour est né.

Il sera de toutes les campagnes du Cholet Basket et sa notoriété dépassera les frontières du Maine-et-Loire. « **Le club perd son emblème qui faisait notre force lors de notre montée en pro A. Il aura fait partie de cette grande épopée du Cholet basket** », raconte Jim Bilba, qui se souvient de « **sa passion. C'était quelqu'un de humble** ». Mais au fil des années, le troubadour, qui avait pour habitude de faire le tour de la salle de la Meillerie, a fini par s'asseoir dans les gradins. « **Il a eu quelques problèmes de santé mais il était encore là toute la saison dernière** », raconte Thierry Chevrier. Pour le directeur général, Clément Durand représente « **toute une histoire du club** ». Si les instances le permettent, le Cholet Basket espère faire « **un petit clin d'œil à Clément lors des prochains matchs** ».

Pierre VEILLÉ.

Ouest France – Lundi 14 septembre 2020



PLAYSIR AGAIN !
LE PLAISIR DE SE RETROUVER



#CBFAMILY

Cholet - **Hommage à Clément Durand, figure emblématique de CB**

Les inconditionnels de la Meilleraie le connaissent tous. Clément Durand, 81 ans, alias le Troubadour, s'en est allé le 13 septembre dernier, emporté par une longue maladie.

D'abord partenaire de Cholet Basket dès 1983, sous les couleurs de son entreprise de menuiserie, Clément Durand a rapidement et foruitement endossé le costume de l'un des plus fervents et fidèles supporters. À la salle Du Bellay alors, il animait les matchs de Nationale 3 avec un groupe d'amis, à grand renfort de chansons et de musique. Entonnant l'air du Troubadour, ce surnom lui est resté et le personnage s'est investi, vêtu d'un costume rouge et blanc, coiffé d'un chapeau melon et une canne surmontée d'un mouchoir de Cholet. à la main. Reconnaisable entre tous, il a exalté des milliers de spectateurs.

Le dessinateur Bos en avait fait un personnage incontournable dans plusieurs numéros de *Synergences hebdo*. Nous tenions à rendre hommage à celui qui a suivi l'évolution de Cholet Basket de la Nationale 3 à la Pro A en publiant ce dessin paru dans le numéro 197 de juin 2010.

Véritable chef d'orchestre des supporters et du public, CB peut aussi lui dire à son tour merci.



Synergences Hebdo N°555 – Lundi 21 septembre 2020